

EL PAIS

Semanario Independiente y de Intereses Generales

TEL 3131 — Director: RAFAEL LAFFITTE JIMENENEZ Adm. EDUARDO MONTEALEGRE C.

Año V — San José de Costa Rica, LUNES 10 de Octubre de 1932 — Número 237

Desapareciendo la Junta de Control de Cambios la exportación de oro sería el más grave perjuicio económico para nuestro país.

La Junta de Control de Cambios no será un organismo que funcione como es debido, que llene una necesidad en su justo derecho. Pero ello no es culpa de quienes integran dicha junta sino de su misma ley que la creó.

Ninguna ley, desde el primer momento de su emisión, puede ser perfecta. Al aplicarse, la experiencia va aconsejando las reformas que deben introducirse para llevarla al grado de perfección. Pero en lo que sí estamos de acuerdo es que toda ley, desde su nacimiento, implica un orden, una regularización de las cosas, porque precisamente su origen emana de aspiraciones sentidas, de un sentimiento de prevención que tiende a retener, controlar, ordenar, ajustar a órdenes morales y materiales toda acción, todos los desbordamientos de diferente índole que se hace necesario encarrilar.

Si la creación de la junta de control de cambios fue el resultado de una necesidad sentida, es indudable que ese organismo llene una misión beneficiosa para el interés nacional.

Si en cuanto al control del cambio no es conve-

niente su ingerencia directa—según lo creen unos—tienen otras obligaciones, también de gran importancia que cumplir: la de evitar la exportación desmedida del oro. Y esto, como es lógico, guarda la relación muy directa con los vaivenes del cambio. La falta de oro hace que el cambio esté muy alto, y si no se evita a todo trance su exportación, el problema sería mucho más grave.

Estamos seguros que la junta de control es base indiscutible para impedir una especulación odiosa con el cambio, que va en perjuicio del comercio y del país en general.

Dicen que la regularización del cambio consiste en la demanda y la oferta; pero en el caso presente, qué demanda y qué oferta de letras existe, cuando precisamente hay una notoria escasez de oro?

Quien tiene hoy día un poquito de dólares no lo vende a un precio razonable y mucho menos no existiendo la traba de la junta de control de cambios. Y ese espíritu de especulación haría entonces subir el cambio a un tipo prohibitivo.

Entre más se complique el asunto eleccionario mayores gastos se ocasionarán al Gobierno

En cada elección,—nos decía un señor diputado—se aumentan los gastos del gobierno. Hace algunos años, el gasto eleccionario no pasaba de treinta mil colones; luego subió a cincuenta mil; ahora se gastan más de cien mil colones. Esta es una suma enorme de dinero que bien podría quedar para otros fines más benéficos.

Entre más se complique el mecanismo electoral, mayor será el gasto para el estado, constituyendo hoy día esto un serio problema que pone en serios apuros al gobierno.

Por un lado se complica el asunto electoral con tantas reformas que se hacen a la ley, reformas esas que no la simplifican sino que la embrollan. Por otro lado, la diversidad de partidos personalistas implica una congestión de trabajo oficial y todo con fuertes erogaciones en papeletas, timbres, útiles de escritorio, papelería, empleados, etc.

Por qué no buscar una forma práctica de hacer elecciones evitando en lo posible tanto gasto?

EL PAIS ha sido acusado

La ley de Imprenta convertida en mordaza para el Cuarto Poder

Una nota puesta en nuestras columnas en el número anterior en la cual nos hacíamos eco de un rumor de la calle que circula desde hace mucho tiempo, ha provocado la indignación mejor demostrada que hemos tenido oportunidad de ver. El Secretario de Relaciones Exteriores y el Representante diplomático de Costa Rica en Panamá, nos han acusado por injuria y calumnia por la prensa ante la Sala de Casación de la Corte Suprema de Justicia. Lo sentimos, y lo sentimos profundamente; esa acusación es un hachazo dado al más alto pedestal de nuestra democracia, al brillante pedestal sobre el que se destaca como primera figura el señor Presidente de la República; ese gran periodista que desciende todos los días a la prensa para discutir con los ciudadanos sus actos de gobierno, y que sin decirle a nadie de qué color son las páginas de su vida, ha librado grandes campañas en que con gala de la más perfecta serenidad, ha defendido su honor de hombre público y civil, librando su nombre de los cargos más injustos y más infames que se le hayan hecho a político alguno en Costa Rica.

Acostumbrados así por el primer hombre de la República, sintiéndonos al amparo de ese altísimo criterio, lanzamos un «se dice» que habíamos oído en todas partes, clubs, cantinas, billares, que ya hasta había servido para un irónico anuncio que llevaba como respaldo dos brillantes plumas muy conocidas en el campo del periodismo, un «se dice» que hoy nos tiene a las puertas de la Penitenciaría y que nos ha merecido toda clase de excomuniones y hasta alguna que otra amenaza personal de quienes creen que las altas posiciones públicas se mantienen a bala y machete. Sin embargo aquí estamos de pie para protestar no de la acusación que se nos ha hecho, si no del atentado que ella envuelve contra la más hermosa conquista de la democracia; un alto funcionario de la Nación tan celoso de su buen nombre, no busca para su respaldo la prisión de un redactor de periódico; un

Resurge Alemania a la competencia en los mercados

Cien mil desempleados más en Estados Unidos desde el mes de agosto.

El Presidente de la Federación Obrera Norteamericana, Green, calcula que a fines de agosto había en los Estados Unidos... 11.500,000 individuos sin trabajo, o sea 100,000 más

que a fines de julio, aumento que considera contrario a lo que se esperaba, debiéndose a que muchas pequeñas industrias poco destacadas han estado despidiendo personal.

Según Green, la agricultura solamente ha despedido 100.000 braceros una vez terminada la recolección de julio.

Los índices del gobierno demuestran que la mejoría habida en algunas de las principales industrias no se ha propagado o otros ramos de producción, siendo mayor la cantidad de despido que de colocaciones dadas.

Los servicios públicos, la edificación y el comercio al por mayor y menor estaba echando todavía gente a la calle en agosto, aunque no en grandes números. El gobierno federal dejó cesantes en julio a 5000 obreros.

Naufragio junto a las costas de Alaska

Victoria, Columbia Brit. Octubre 9—Un radiograma del vapor "Oregon Maru", que se halla en el lugar del siniestro, pero no puede recoger a los supervivientes a causa del imponente estado del mar, da a entender que la mortandad habida en el naufragio del vapor "Nevada" ha sido grande.

El "Oregon Maru" informa que sólo se han visto cuatro naufragos escalando los acantilados de la costa. La tripulación del Nevada constaba de 35 hombres aproximadamente.

Según el aerograma, el mar barre la cubierta del "Nevada", embarrancado en el litoral de la isla de Amatizak, una de las Aleutianas.

Un despacho anterior daba cuenta de haberse volcado un bote salvavidas del "Oregon Maru" al tratar de recoger a cuatro naufragos.

Panamá, 10—	
1359.....	\$ 20,000
5418.....	6,000
3570.....	3,000

España volverá a ocupar el lugar de grandeza que le corresponde

Madrid, Octubre 9— El gobierno que preside don Manuel Azaña está dispuesto a poner en vigor la ley de defensa de la República cuantas veces sea necesario y aún recurrir a la dictadura de los partidos que gobiernan en coalición actualmente en España, si fuera puesta en peligro la vida de las instituciones democráticas, según se deduce del discurso pronunciado.

Pasa a la 4a. página

Nuestra nueva organización

Las muchas ocupaciones de don Eduardo Montealegre, quien hasta hoy ha tenido a su cargo la Dirección y Administración de este semanario, no le permiten atender debidamente ambos trabajos, lo que lo obliga a quedar-

se solamente con la Administración. Con ese motivo viene a formar parte de EL PAIS, en calidad de Director, el señor Rafael Lafitte Jiménez, como puede verse en la casilla respectiva.

Continuando

Tomamos de la revista «Apuntes» página 342. la opinión autorizada de don Elías Jiménez Rojas. «Muchas cualidades debe reunir un pan para ser bueno...diré terminantemente, que ha de ser hecho a base de harina de cereal rica en nitrógeno y en fósforo. La proporción de estos dos elementos constituye el índice del valor alimenticio de una harina. Ahora bien, nuestras yucas, que la reciente ley quiere proteger, no son cereales ni nada semejante; como alimento, son de cuarta clase» —Esta explicación breve nos demuestra lo necesario para nuestro pensamiento que iniciamos en nuestro editorial de la edición anterior que hoy continuamos como habíamos prometido.

Es pues el problema del trigo un asunto de laboratorio cuya solución pueden darla los científicamente habilitados, para su selección, adaptación y demás menesteres técnicos. En varias naciones que se dedicaron al cultivo de este cereal de primera importancia en la vida, la Agronomía después de las necesarias investigaciones científicas tuvieron que vencer condiciones adversas de las tierras, procediendo a pacientes trabajos de selección y adaptación de las semillas y utilizando solamente aquellas adecuadas. Como opinión simple al respecto, por enseñar la experiencia de otras partes, nosotros indicamos el trigo Barletta que es, por así decirlo, más adaptado a todo clima. Es el más rendidor, el que alienta más a los desalentados agricultores que anhelan las condiciones esenciales de la producción remuneradora del artículo.

En América se iniciaron las siembras durante la era colonial, cuando los adelantos de la escrutadora ciencia no se completaban aún y mucho hubieron de luchar en varias partes hasta llegar a un éxito seguro; de aquella época a la fecha se sigue importando cada vez en menor escala de otras partes de Europa, Asia y Oceanía. El trigo Barletta echa en cada espiga de 75 a 85 granos, y las cosechas por matón son abundantes. Los gobiernos de la conquista y después muchos otros, han ordenado la cultura del cereal en grandes cantidades para el alimento de los pueblos, obligando por medio de sus autoridades rurales a todos los labradores que trajeran sus productos a las ciudades. A este procedimiento nos referimos antes, en el número anterior, que nuestro Gobierno debía adoptar para hacer aumentar nuestras estadísticas de producción agrícola.

¿Por qué no hemos de tener en nuestro territorio abundante trigo nacional? Porque sólo el banano y el plátano son las plantas que pagan mejor el alquiler del suelo nos direis. Bien, pero hay lugares que no producen bien estos frutos porque las tierras no sirvan ya y puedan dar en cambio, trigo.

Laboratorios de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez — Teléfono 4114

Exámenes de

heces pus orina sangre, etc.

Reacciones

Wassermann Besredka Widal, etc.

Cultivos

heces, sangre, pus.

La Raza

Habiendo sido descubierto el nuevo Mundo el 12 de octubre de 1492 para solemnizar tan magno acontecimiento histórico de científica y vital importancia, todos los gobiernos o casi todos, de las naciones de América, han declarado esta fecha como fiesta nacional de la Raza. América es hija de la acción y la fé.

No es posible hablar de este significativo como trascendental moti-

vo, y nombrar apenas la palabra raza, sin hacer siquiera sea somera relación etnográfica de su fundación, y desenvolvimiento entre fines del siglo XV y el XX; ni es posible tampoco, dentro de los estrechos límites de una nota, que como ésta de "El País, tiene como motivo, el de coadyuvar a solemnizar una fiesta universal, darle cabida, más que a un ligero detalle del lustre civilizado, progresista, que este hemisferio alcanzó en su gigantesco avance hacia alturas de progresos supuestos, como imaginables de alcance son las ciencias desarrolladas dentro de la moral cristiana, entre los Estados y los gobernados de América.

En una empresa grandiosa, culminada con el triunfo entre la Reina Isabel (la católica) y el sabio y genial genovés Cristóforo Colombo, Gran Almirante de las Armas de España, es obvio, que los caracteres del origen de la raza y su linaje, tenía que tener como en efecto tu-

Dirigía el Senador Davis una sociedad que, a título de ejercer la caridad con el dinero del prójimo, se enriquecía en gruesas sumas

New York, octubre 8.—En la sesión de la causa que por infracción de la ley de loterías se sigue contra el senador por Pennsylvania James J. Davis, director general de la Leal Orden del Alce, la acusación pública aportó abrumadoras pruebas de cargo demostrando que para el «baile de caridad» y lotería dado en 1931 por dicha Orden se imprimieron billetes por valor de

más de \$ 13.000.000, siendo muchos los compradores, entre ellos algunos testigos, a quienes interesaba bastante más el sorteo que la fiesta.

Probó también la acusación que la venta de los billetes se efectuó en muchos casos por correo.

Oyéronse exclamaciones de asombro al declarar Mrs. Mary Mychin robusta matrona de acento extranjero, que en uno de esos «bailes de caridad», con un billete de \$ 1, se sacó un premio de \$ 5.000.

Dijo la testigo haber comprado dos billetes a un miembro de la logia del Alce inscribiéndolos a favor de su hija de dos años. El billete que ostentaba el nombre de la niña, Sara, salió premiado en \$ 5.000 en el sorteo celebrado por la Orden en 1931.

Días después Mrs. Myelin recibía por correo un cheque a su favor como tutora de su hija, expedido por la logia de Astoria, New York, de la Lesi Orden del Alce.

HOTEL VICTORIA

Amador F. González

Donde se da cita las personas de gusto.

Comidas de todos precios

Salón de máquinas que funcionan con 10 cts.

Selecto servicio de cenas amenizadas con una magnífica ORQUESTA

vo y aun se mantiene y predomina, el nervio pujante, vibrante, valiente, cristiano y sensitivo de la raza latina representada por España e Italia. Cálculase en un 90% de apellidos hispanos y latinoamericanos, como supremacía, demostración del predominio de esta fantástica inyección de sangre europea, como vigoroso engendro en nuestra América, que tiene el 40 % de la población total del orbe, representada en un 15 % para la raza anglo sajona del norte y el 25 % restante para hispano y latino América. Actualmente la inmigración latina a América representa el 55 %.

La obra monumental, gigantesca, de los citados Reina y Almirante, es la que los americanos disfrutamos dentro de los beneficios de la civilización, que ha preocupado especialmente a moralistas y jurisperitos por el derecho de gentes de las soberanías todas de América y a sociólogos y economistas por sus riquezas de la tierra, que en el norte está calculada en seis habitantes por kilómetro cuadrado y en hispano América del Norte, centro y hasta el Cabo de Hornos en 3,7 x Kilómetro cuadrado, que denota la riqueza enorme que nos legaron, amén de creencias e ilustrada inteligencia en la lengua, bellas artes, industrias y comercio, que es lo práctico de que hoy, en esta fecha, venimos a hacer público reconocimiento por medio de regocijados festejos.

Interpretando tales propósitos, "El País" desde sus columnas se inclina reverente con un saludo al ilustre primer magistrado de la Nación, Gobierno y Poderes todos, a los ilustrísimos Prelados Católicos, colonias extranjeras y sus ilustres representantes, al noble pueblo de Costa Rica, y a todas las naciones de la tierra.

Teller Eléctrico

de JUAN R. ACUÑA y Co. se ha trasladado

al costado de la Biblioteca Nacional.—Teléfono 3280.

Imprenta Cartín

Una mujer y tres de sus cuatro hijos acuchillados de enigmática manera en Los Angeles, California.

Los Angeles, California, octubre 8.—Varios criminalistas y psiquiatras tratan de esclarecer las misteriosas circunstancias que rodean la agresión de que han sido objeto al parecer a navajazos una madre y sus cuatro hijos.

Declara Mrs. Harriet Paup, de 31 años de edad desmintiéndola tres de sus hijos, Marvin, de 9 años, Harriet, de 7 y Roland de 6, que una «mujer misteriosa» hizo súbita aparición en su domicilio agrediendo a los cinco.

Cuando los detectives llegaron a la casa donde vive Mrs. Paup desde que se separó de su esposo, que

Dos años ha estado rondando por esos mares de Dios la «Yola Rapunga» de apenas unos 30 pies de eslora, tripulada por un filósofo.

San Francisco, California, octubre 9.—Ha amarrado a los muelles de San Francisco una yola de 30 pies de eslora y 12 escasos de manga en la que los intrépidos nautas alemanes George Dibbern y Gunder Schramm llevan dos años recorriendo los mares.

Hace casi dos años exactos que se hicieron a la mar en Kiel, Alemania, emprendiendo un viaje en cuyo transcurso han conocido los horrores del temporal, el hambre y la pérdida del rumbo; y han tocado en puertos exóticos, viviendo las aventuras más emocionantes, de las que hay plétora en el diario de navegación del «Te Rapunga»

Dibbern es literato y filósofo, y Schramm, ingeniero agrícola

Dibbern estuvo recluido en un campamento de prisioneros de Nueva Zelanda durante la guerra; y Schramm combatió en las trincheras por su «Fatherland», trasladándose

a Nueva Zelanda una vez terminada la contienda.

«Hace dos años, cuando regresamos a Alemania — dice Dibbern — nos encontramos sin nada que hacer pero con un deseo inmenso de ir a alguna parte.

«Y compramos en Kiel el «Te Rapunga», que quiere decir: «Nostalgia», haciéndonos a la mar.

«Ya en el Canal de la Mancha empezaron nuestras tribulaciones. Un golpe de mar se llevó a Schramm en plena borrasca, pero no bien reapareció a flote, vino otra oleada y lo metió de nuevo en cubierta.

«Aquella borrasca hizo que se apoderara de nosotros cierta dosis de desaliento pero decidimos seguir adelante: «(Vorwaerts!»

El «Te Rapunga» tardó 102 días en venir del Canal de Panamá a San Francisco. A su llegada sólo quedaban a bordo raciones para un día.

Nos permitimos Recordarle

que las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos deben ser cubiertas durante los primeros diez días de cada mes.

Al cancelarlas, le rogamos traer su último recibo como referencia para evitar demoras en el despacho.

Compañías Eléctricas

San José, Octubre de 1932.

Ferretería

de Adela vda. de Jiménez e hijos

TELEFONO 3603

Artículos eléctricos.

El más grande y variado surtido.

La que más barato vende

SEÑORES COMERCIANTES:

Compren Acciones de la Sociedad Anónima "TIMBRE LA FERIA" con lo cual lograrán que sus ferias les salgan completamente gratis.

Más noticias importantes del exterior

Procesado el Marqués de Oquendo por exportar capitales.

San Sebastián, octubre 8.—Se ha señalado fianza de 1.750.000 pesetas para gozar de libertad provisional al Marqués de Oquendo, don Ramón María Naváez, acusado de infringir la ley que prohíbe la exportación de capitales.

El sensacional proceso del Marqués de Oquendo es uno de los muchos instruidos por el juez especial enviado por el gobierno central a esclarecer dichos delitos.

Dícese que la cuadrilla de contrabandistas de capitales, descubierta con la detención del portugués Carlos Cavalho días antes de la fracasada intentona realista de Sevilla, logró exportar al extranjero centenares de millones de pesetas.

El juez especial ha señalado fianzas elevadísimas a todos los complicados en la conjura.

La de Ramón Contreras, procesado con el Marqués de Oquendo, es de tres millones y medio de pe-

setas, la de Julio Herrera asciende a 2.100.000 pesetas y las de Pedro Solís y José Manuel Fuentes, montan a 1.600.000 pesetas.

Despierta enorme interés en la nación entera el procesamiento del Marqués y sus cómplices.

Al parecer la cuadrilla de contrabandistas tenía sus oficinas principales en San Sebastián, realizando el ilícito tráfico a través de la frontera francesa.

Van a reposar en Río de Oro, en el destartalado "España No. 5", los veteranos obligados de la nobleza.

Cádiz, Octubre 8.—Con su cupo de aristócratas españoles deportados a bordo del vapor España Valisó, de aquí para Villa Cisneros, África Occidental.

El "España número 5" es un buque de la matrícula de Sevilla, perteneciente al Estado Español, datando su construcción de 1906. Desplaza 4600 toneladas, teniendo

81 metros de eslora, 12 de manga, y seis de puntal. Desarrolla una velocidad de diez nudos.

Los exilados ascienden a 138, y con todos los monárquicos que tomaron parte en la reciente rebelión contra el gobierno del Primer Ministro Manuel Azaña.

El "España V" salió lentamente del puerto, escoltado por el cañonero "Canalejas".

A último momento fueron desembarcados el Conde Quinteiro, Juan Orozco y Antonio, Caco debido a su avanzada edad.

Los exilados sonrieron valientemente a sus deudos llorosos que se reunieron en el muelle y a quien algunos de ellos jamás volverán a ver, pues muchos desterrados jamás regresarán de las costas infectadas de fiebres del África.

Próximamente serán deportados más personas que tomaron parte en la revolución.

Todavía hay yanquis ingénuas.

Washington, Octubre 8.—La actriz de cinematógrafo Lina Basquette, después de anunciar que iba a contraer matrimonio con Teddy Hayes, ex entrenador de Jack Dempsey, con el objeto de apagar los rumores sobre que estaba comprometida a casarse con este último, tomó una fuerte dosis de veneno y dejó escrito el siguiente mensaje: «Jack: a tí amo yo y sólo a tí. No me quedaba otra cosa que esta, pues no habría sido posible vivir sin tí. La joven actriz fué llevada a una clínica, donde se encuentra en grave condición.

Por mis fueros

En la acusación criminal del Licdo. don Leonidas Pacheco contra EL PAIS

Para mí todos los hombres del mundo que siguen el camino que indica el Divino Maestro, tienen los motivos de principio de mi alta consideración y ésta crece, en mi nobleza, para los que transitoriamente ocupen altas posiciones en la sociedad, siempre que no estén contaminados de depravación; y si lo están, allá ellos, que como yo, hemos de dar nuestra estricta cuenta en un muy próximo ignorado. Al que me detracta lo perdono como hombre, como dice la oración que enseñó Aquél.—Pero por qué habré de llamar ladrón a nadie, ni dejar que me digan difamador si no soy?

Con motivo del zipizape que levantó ex-abrupta polvareda a propósito de un "suelto" suspicaz—pero que no acusa precisamente a nadie de defraudación—que publicara esta hoja, haciéndose el autor eco de lo que "La Linterna" decía días antes, me supongo, EL PAIS ha sido acusado criminalmente por difamador de bonras y al acusarlo, como difamador, al periódico que redacto, mi nombre ha sido envuelto y dado a los cuatro vientos por los solícitos reporteros de los rotativos diarios, que interesándose por poner en claro la alta preza de unas personas, dejan sin pensarlo, al pasar toda la bulla, a otras, como delincuentes de quienes no es digno sino mirarlos por sobre el hombro. Este es el caso que quiero tratar.

La ley moral es esencial para la sanción en general entre los seres inteligentes y libres, para castigar males que se denotan simplemente. Existe pues el derecho de defensa personal, en que ahora me baso, y el de la sanción moral.

Hemos de evitarnos los hombres, mutuamente, los dolores para el bienestar general, no que nos satisfagan sus derechos y otros queden despojados.

De ahí que no debemos los hombres honrados y libres, por nuestra dignidad, permitir que nos traten a latigazos morales, amordazándonos o diciendo y cometiendo injusticias sin castigo, cuando todos sabríamos defendernos hasta el fin; dando por resultado la descomposición social y el ultraje a la sana y augusta libertad, que ya bien vamos sabiendo que no existe sino en las almas sanas, justas.

Las democracias (otro término hoy corrompido) necesitan de la prensa, que además de las esenciales condiciones de conocimientos generales, sea valiente y verídica, pero no por ser verídico un hecho, en su alegato de bien probado, puede probar la prensa un acto delictuoso, cometido o no, pero que no puede probar. Debe entonces rigurosamente callar. En este caso, probar. Debe entonces, rigurosamente callar. En este caso, ¿existe culpabilidad? Castíguese. Pero sálvese la dignidad y decoro de los que no cometieron daño o dolo.

EL PAIS tiene cinco años de vida decente ajustada a las normas periodísticas, en el periodismo costarricense, y si por el volumen y capacidades se le ha de cotizar, esto es, en cuanto intrínsecamente vale, vale 10 céntimos y otros valen 5 céntimos, que no tienen editor responsable (no están de acuerdo a las leyes respectivas y sin embargo se dirigen a ellos) y no por eso serán unos y otros "periodicuchos" no leídos, porque no es posible

Pasa a la 4a. página

ALMACEN FERNANDEZ

Donde encuentra Ud. artículos de primera necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este almacén.

Tomás Fernández F.

Juan Rafael Acuña

TALLER ELECTRICO

Cocinas y toda clase de materiales eléctricos.

Costado de la Biblioteca Nacional TELEFONO 2803

¿Desea usted algo extraordinario?

Visite la Zapatería "LA LUCHA" de Ismael Murillo en los bajos del Hotel Rialto, contiguo a la B. tica de Saborío.

Quedará sorprendido con los precios tan bajos en el calzado que se le vende al gusto suyo y con los mejores materiales que hay en plaza.

La Raza

Revista gráfica, diplomática, etnográfica, histórica, social y sobre todo literaria y elegante, aparecerá hoy lunes, dirigida por Max von Lowenthal, intelectual que reside entre nosotros hace algún tiempo, habiendo colaborado en toda la prensa del país. Sabemos que es sumamente interesante y bien presentada. Está hecha en homenaje a la Madre Patria.

Taller Eléctrico

Laboratorio de Radio ROSENKRANZ

Reparación y conexión de Aparatos de Radio. Construcción y reparación de Cocinas, Hornos, Plantillas y Calentadores

Toda clase de Instalaciones Eléctricas Teléfono 2804 R. DORADO

Anúnciese

— EN —

"EL PAIS"

CERVEZA Y REFRESOS

Traube

REYES de toda mesa por su pureza y sabor

Donde ROBERT Toda su ROPA

Por mis fueros

Viene de la 3a. página

Leer todos los periódicos, hechos algunos por el farolero de la esquina, de quien tenemos algo que aprender. Esto lo decía Lord Chesterfield.

La Secretaría de Relaciones Exteriores hace cinco años que recibe EL PAIS, tan despreciado y desprestigiado.

Deseo y exijo, que una vez que se deslinden posiciones, no quede yo como un niño castigado por su maestro, es decir humillado con un "chilillo", o como un reo despreciable, sino como lo que soy. Tampoco he de escribir nada que me defienda de lo que no he tratado siquiera de cometer. Por tanto la ley debe aplicarme el castigo que pudiera corresponderme.

Si queremos ser respetados mutuamente los hombres, hemos de respetarnos como semejantes, en sociedad que debe vivir al amparo de la ley moral, que nos protege de las agresiones de los demás.

Las dificultades de la vida no han empañado mi honor.

Sólo acepto que los honores y recompensas sean para unos, y otros por culpables sean reprimidos.

Hay personas que han hecho uso de estas columnas y hoy han dejado rastros del cepillo o de lengua, sin tomar en cuenta más que su propia consideración.

Hay sociedades impulsivas también y la sociedad ha de colocarse a salvo de violencias y crímenes. Esa es la necesidad de la ley penal. No es justo lesionar derechos y honras sagradas, inviolables, pero recíprocamente, no que a unos porque ocupan elevada posición corramos a dar satisfacciones, y a los otros desprecie-mos por modestos.

Todos tenemos el derecho de la legítima defensa y la ley no ha de ser arbitraria y abusiva.

Si la sociedad tuviese facultades a inquirir con la mira de reprimirnos los actos contrarios a la moral individual; si pudiese exigir, valiéndose de la amenaza, los servicios que en su concepto podamos prestarle, no procedería la responsabilidad personal, condición precisa en toda moralidad.

Hoy declaro en el Juzgado Primero del Crimen, de donde he sido citado como acusado difamador, que no vine a Costa Rica sino a trabajar, no a difamar a nadie.

M. L. GARAY

San José, Octubre 5 de 1932.

La escandalosa liquidación de las Grandes Tienda de 5 y 10 cts. le ofrece a usted la oportunidad de obtener un precio ridículo, todo lo que le hace falta para su hogar

A fin de dar cabida a los nvevos pedidos de mercaderías que ya nos están llegando, estamos dispuestos a malbaratar todos nuestros artículos ed beneficio de nuestros numerosos y estimables clientes

Hay de todo y para todos. El mayor surtido y a los precios más bajos. **Mirhige 5 and cts. Stores**

LIC. GUILLERMO ZELEDON ALVARADO

ABOGADO

Ofrece sus servicios al público.

Oficina frente a la Botica Astorga Hnos. **TELEFONO No. 2866**

Lista de la Lotería jugada ayer domingo

1016....	100	3653....	100
1041....	100	3705....	100
1106....	100	3722....	200
1139....	100	3736....	100
1155....	100	3743....	100
1222....	1000	3745....	100
1238....	100	3790....	100
1262....	200	3836....	100
1269....	500	3943....	100
1322....	100	3979....	100
1369....	100	4004....	100
1370....	100	4072....	100
1381....	100		
1382....	100	4089	50
1454....	100	4090	50
1505....	100	4091	50
1654....	100	4092	50
1672....	200	4093	50
1704....	100	4094.....	4.000
1768....	200	4095	50
1785....	100	4096	50
1819....	100	4097	50
		4098	50
		4099	50
1820	100	4112....	100
1821	100	4151....	100
1822	100	4164....	100
1823	100	4173....	100
1824	100	4185....	100
1825.....	20,000	4303....	200
1826	100	4443....	100
1827	100	4467....	200
1828	100	4525....	100
1829	100	4637....	100
1830	100	4695....	100
1895....	100	4753....	200
1910....	100	4801....	100
2062....	100	4920....	100
2092....	100	4959....	100
2098....	100	5075....	100
2100....	500	5140....	100
2192....	100	5330....	100
2217....	100	5411....	100
2242....	100	5442....	100
2243....	100	5486....	100
2259....	200	5496....	100
2296....	100	5543....	200
2418....	100	5556....	200
2433....	100	5586....	100
2442....	100	5618....	100
2456....	100	5723....	100
2656....	100	5771....	100
2667....	100	5898....	100
2683....	500	5901....	100
2789....	100	5939....	100
2896....	100		
2913....	200		
2920....	100		
2927....	500		
2935....	200		
3129....	200		
3267....	100		
3396....	100		
3464....	100		
3467....	100		
3470....	100		
3534....	100		

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de ₡ 20.00 cada uno han correspondido a los Nros. 1801 a 1824 y 1826 a 1900. Además 49 premios de ₡ 80.00 cada uno a todos los números terminados en 55, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de ₡ 40.00 cada uno a todos los números terminados en 5 a, excepción de los terminados en 55.

Muchas madres inducen a sus hijas a la depravación y luego recurren a los tribunales en demanda de justicia

Nunca como ahora se ha visto mayor número de expedientes, en nuestros tribunales, por casos de estupro.

Con frecuencia vemos, acompañadas de sus ma-

dres, para reclamar la honra perdida.

Pero podemos afirmar que en su mayor parte, son ellas mismas las que han buscado ese trance. Se han dado muchos casos de que las mismas madres inducen a sus hijas a la depravación, y éstas se entregan a los cortejantes con suma facilidad para luego hacer caer sobre ellos todo el peso de la ley.

No es esto verdaderamente inmoral? Sí que lo es, pero la ley se ajusta a sus propios fundamentos materialistas sin contemplar ampliamente el aspecto moral; de modo, pues, que solo ve un hecho consumado sin ahondar en la moralidad o en otros aspectos que pueden llamarse de conciencia y que han servido de inductores para cometer el delito.

Las víctimas del ofidismo Un trabajador fue mordido por una culebra

En una finca de Guacimal, el agricultor Miguel Quesada fue mordido por una culebra en un pie.

El señor Quesada, según nos informan, se encontraba trabajando en un potrero y al aproximarse a un guayabo sintió la mordedura. Inmediatamente se dirigió a su casa, que está cercana al potrero, de donde sin pérdida de tiempo fue conducido al pueblo ya que comenzaba a agravarse.

CABLES

Viene de la 1a. plana

ciado en Santander por el Jefe del Gobierno, Manuel Azaña. Cree éste además que la cooperación socialista persistirá no tan sólo con el actual régimen sino también con el que lo suceda, lo cual se interpreta en algunos centros como un mentís rotundo a los que ven próxima la caída de la coalición nacional y la subida de Lerroux a la dirección suprema de los asuntos de España.

Resurge el comercio alemán

Berlín, Octubre 9 - Ha entrado en vigencia el "plan de los doce meses" redactado por el Canciller von Papen y firmado por el Presidente von Hindenburg, el día 4 del pasado, con el objeto de restaurar las industrias alemanas.

Aunque complicado por varias enmiendas en él introducidas últimamente, el plan provee en suma rebajas fiscales por un total de 1.50 millones de marcos (unos 370.000.000).

A los comerciantes les interesará

El timbre «La Feria» reviste un interés grande para los comerciantes. En el comercio donde se obsequia el timbre «La Feria», se gana una clientela grande y estable, ya que todo comprador busca con creciente entusiasmo ese timbre, que significa una utilidad efectiva para cada hogar.